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Zusammenfassung 
Ausgehend von der Erkrankung Long COVID/Post-COVID-Syndrom (LC/PCS) plädieren wir für 
eine stärkere Berücksichtigung von familialen Nahbeziehungen bei der beruflichen 
Reintegrationsforschung und dafür, in die „Black Box“ Familie hineinzuschauen. Familien bzw. 
Frauen übernehmen zunehmend Aufgaben, die vormals in familial-geprägten sozialen 
Sicherungssystemen zu finden waren. Wir stellen konzeptionelle Überlegungen vor, wie berufliche 
Rekonvaleszenz mehrdimensional und subjektorientiert erforscht werden kann. Dabei rücken wir 
explizit Geschlechterverhältnisse ins Zentrum. Wir thematisieren doppelte Sorgelücken, die 
angesichts der geschlechterungleichen Aufteilung von Sorgearbeit und dem gleichzeitig höheren 
Risiko von Frauen, an LC/PCS zu erkranken, entstehen können, sowie Probleme, die sich 
betrieblich und im Bereich der sozialen Sicherung ergeben. 

Abstract: Couple Relationship and Family. A Neglected „Interface“ in the (Professional) Re/
Integration of Long/Post-covid Sufferers 
Using Long COVID/Post-COVID Syndrome (LC/PCS), we argue for greater consideration of close 
family relationships in occupational reintegration research and the need for opening the "black box" 
family. Families resp. women are increasingly taking on tasks that were previously covered by 
family-based social security systems. We outline our conceptual considerations for 
multidimensional and subject-oriented research on vocational rehabilitation. Thereby, we explicitly 
focus on gender relations. We address double care gaps arising due to the unequal division of care 
work and the higher risk of women falling ill with LC/PCS, along with problems resulting in the 
areas of workplace and social security. 
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